



Présentation de notre association

L'association **Longue Vue** rassemble des personnes directement concernées par le déficit visuel : personnes malvoyantes, parents ou proches de personnes handicapées de la vue, professionnels les employant ou travaillant à leur service.

Les buts généraux de l'association sont, d'une part l'accompagnement des personnes touchées par un déficit visuel dans leur intégration scolaire, professionnelle ou sociale et, d'autre part, la sensibilisation du plus large public à leurs besoins, afin de faciliter leur inclusion.

Pour plus d'informations, nous vous invitons à consulter notre site : www.lvue.ch

Quelques exemples de nos actions

Longue Vue est mandatée par l'Assurance invalidité pour l'**accompagnement pédagogique** d'une jeune fille aveugle au gymnase intercantonal de le Broye (GYB) à Payerne. En collaboration avec le Service romand d'informatique pour handicapés visuels (SRIHV), une enseignante spécialisée aide les professeurs à aménager les cours, les programmes et les diverses activités pour permettre à cette élève de suivre l'école de culture générale.

Nous collaborons avec la Fondation Asile des Aveugles (FAA) de Lausanne pour faciliter la **réadaptation sociale** d'une personne ayant perdu la vue accidentellement. Un chauffeur bénévole lui permet de se rendre régulièrement aux ateliers de la Fédération suisse des aveugles et malvoyants (FSA) afin d'y retrouver un lien social et une activité compatible avec ses limites visuelles. Cet accompagnement se modifie petit à petit vers une plus grande autonomie : prendre le bus à Lausanne et bientôt le train depuis son domicile.

L'association a été contactée par des organismes comme l'Etablissement vaudois d'accueil des migrants (EVAM) pour l'adaptation de programmes d'alphabétisation, d'apprentissage du français ou de poursuite d'une formation professionnelle de migrants présentant un déficit visuel. Nous pouvons les **informer** sur leurs besoins spécifiques, **fournir du matériel** de cours adéquat, sensibiliser les professeurs et, si besoin, **accompagner ces étudiants** en cours.

Longue Vue accompagne des personnes en situation de handicap visuel lors **d'activités récréatives ou sportives**. Ce printemps, par exemple, avec l'association Handivoile basée à Prangins, plusieurs de nos membres et amis ont pris grand plaisir à appliquer le slogan du club: « Embarquez et laissez vos différences à quai ! ».

Enfin, nous sommes régulièrement sollicités pour animer des séances de **sensibilisation** au handicap visuel pour des publics de tous âges et dans des cadres aussi différents qu'une salle de classe, un voyage d'étude, une entreprise ou une salle de grimpe.



Notre financement

L'assurance invalidité finance les personnes que nous engageons pour réaliser les mandats qu'elle nous octroie et certains organismes nous défraient pour nos trajets et le matériel utilisé, mais, de façon générale, nos actions sont bénévoles.

Les membres de l'association s'acquittent d'une cotisation de CHF 50.- par année. Nous recevons occasionnellement des dons de particuliers ou d'autres associations. La production d'un petit atelier artisanal où se retrouvent plusieurs membres est vendue au profit de Longue Vue, sur place ou dans des marchés locaux. Cet atelier accepte aussi des commandes de particuliers qui souhaitent nous soutenir.

Nos projets doivent donc faire l'objet d'une recherche de fonds. Dernièrement, nous avons rassemblé le capital nécessaire à l'achat d'un four PIAF (CHF 1500.-), outil de mise en relief particulièrement intéressant pour les personnes non voyantes et peu courant en Suisse.

Nos projets en cours

L'année 2024 verra, nous l'espérons, la réalisation de deux projets :

L'adjonction à notre site web d'une boutique en ligne proposant les produits de notre atelier.

Plusieurs membres et amis de l'association souhaitent pouvoir acheter en ligne les articles que nous fabriquons à l'atelier, notamment ceux qui sont destinés à l'éducation de jeunes enfants déficients visuels (jeux et livres tactiles ou adaptés à la basse vision). Les professionnels de l'éducation précoce des enfants en situation de handicap visuel ont du mal à se fournir en matériel adéquat en Suisse. Notre atelier pourrait les aider en réalisant leurs commandes.

Pour ce faire, un système de vente en ligne rapide et efficace est nécessaire. L'hébergeur de notre site web propose une solution intéressante (détails page suivante). Nous sommes donc à la recherche des fonds nécessaires à cet achat.

La création d'une collection d'albums tactillustres pour des actions de sensibilisation

L'album est un outil pédagogique important et très répandu. L'album tactillustre est sa version adaptée pour des enfants malvoyants ou aveugles : les images sont simplifiées, fortement contrastées et en relief, les textes sont imprimés en grands caractères et en



braille. Un album tactillustré rassemble les enfants voyants, malvoyants et non-voyants autour d'un même objet et devient un outil d'inclusion.

Deux enseignantes spécialisées ayant créé la bibliothèque de livres adaptés du Centre pédagogique pour handicapés de la vue (CPHV) de Lausanne, envisagent d'utiliser l'album tactillustré pour sensibiliser les jeunes enfants à la différence et aux besoins de leurs camarades déficients visuels.

Nous avons approché de manière informelle des bibliothèques, centres de loisir, jardins d'enfants et classes primaires en expliquant notre projet : des séances interactives de lecture, expression et activités soutenues par des albums adaptés à l'âge du public-cible. Ce projet a toujours été très bien accueilli et s'est enrichi de nombreuses propositions.

A la base de sa réalisation, il nous faut une petite collection d'albums tactillustrés. Nous en possédons déjà quelques-uns. Certains sont actuellement en cours de réalisation dans notre atelier. L'un d'eux devrait d'ailleurs être présenté au concours Typhlo&Tactus 2024 (pour plus d'informations, voir [Accueil - Typhlo & Tactus](#)). Toutefois, le processus de fabrication de tels livres étant très lent, nous envisageons d'acheter une dizaine d'albums tactillustrés du marché.

Le plan de financement de ces deux projets est exposé à la page suivante.

Remerciements

Nous vous remercions de votre intérêt pour notre association et surtout pour l'inclusion des personnes en situation de handicap visuel à tous les niveaux de la société.

Cette cause est soutenue par plusieurs grandes organisations Suisses. Nous y collaborons à notre mesure, par des actions de proximité, en privilégiant l'implication personnelle ainsi que le partage de compétences entre personnes malvoyantes et professionnels. Le bénévolat étant la règle de toutes nos activités, votre aide nous est précieuse. Elle profite directement aux personnes qui s'adressent à nous parce qu'elles n'ont pas trouvé de solution adéquate à leurs difficultés ou de soutien à leurs projets de sensibilisation à l'inclusion.

Mont-sur-Rolle, le 15 novembre 2023

Pour l'association Longue Vue

Dominique Vallat, chemin de Famolens 3, 1185 Mont-sur-Rolle

e-mail : longuevue21@outlook.com

téléphone: +41 079 321 19 54

Pièces jointes : Statuts de l'association, Flyer



Recherche de fonds

Projet 1 :

Adjonction d'une boutique en ligne à notre site web

Offre de la maison KS Digital, 108 Rue de Lausanne, 1950 Sion

(agence qui a construit notre site internet)

Installation du programme pour la vente en ligne
d'un nombre illimité d'articles avec paiement
sécurisé. Maintenance par vos soins.

Forfait (frais uniques)

CHF 500.-

Projet 2 :

Création d'une collection d'albums tactillustres

Frais inhérents à la participation au concours

Typhlo&Tactus 2024, notamment sous-traitance

de la reliure de notre maquette originale

CHF 100.-

Achat de 6 albums tactillustres édités par

Les Doigts Qui Rêvent (LDQR), 11 bis Rue des

Novalles, 21240 Talant [Les Doigts Qui Rêvent \(ldqr.org\)](http://ldqr.org)

CHF 350.-

Achat de 4 albums tactillustres édités par

Mes Mains en Or, 14 rue Jules Ferry, 87410

Le Palais sur Vienne [Mes Mains en Or](http://mesmainsenor.com)

CHF 250.-

Total

CHF 700.-
